

本日、児童生徒の皆さんも、先生方も、大きな事故もなく、2学期が無事終了することを大変うれしく思います。

2学期の始業式では3つのことをお話ししました。

1つ目は「4本の木を大きく成長させてほしい」こと。

2つ目は「世の中の常識，当たり前前のルールをしっかり守り、思いやりの心を大切に生活してほしい」こと。

3つ目は「当たり前前のことを当たり前毎日積み重ねることができる学校生活を送ってほしい」こと。

皆さん、覚えていましたか。

全ての皆さんが、学習に、運動に、様々な活動に、積極的に取り組んでくれた2学期だったと感じています。

ただ、一人一人それぞれの成果、満足度については、自分自身でなくては分からないこともあります。

最も長く、それまでの学習の成果を発揮する場がたくさんあった2学期での自分自身を振り返ってみて、「しっかり頑張れた」と言えるかどうか、自分で自分に問いかけてみてください。

今日、このあと、一人一人に通知表が手渡されます。通知表はあなた自身のあゆみの記録です。

通知表をよく読んで、2学期にできたこと、できなかったことをゆっくり、じっくり振り返り、今の自分を見つめ直し、これからの自分を見通してほしいと思います。

自宅に帰ってから、お家の人と見合って、2学期に伸びたのはどこか、まだできていないのは何か、これから頑張ることは何か一緒に考えてください。

明日から、冬休みとなります。冬休みの生活設計や学習計画はしっかりと立てられましたか。事故なく安全に、そして、健康に十分注意して、充実した冬休みを過ごしてほしいと思います。

冬休み中に、必ずやってほしいことがあります。年が明けたら、新年2023年の、3学期の自分の目標とその実現に向けた計画を立ててください。実現したときの自分はどうなっているのか、できるだけ具体的に想像してください。

できれば、それを紙に書いて、よく目にするところに掲示するとよいと思います。

お正月、時間を見つけて、是非やってほしいと思います。

来年1月10日（火）、新年、新学期の目標を明確に持ったみなさん全員と、元気な笑顔で再会できることを楽しみにしています。

先生方、各学級で2学期最後のお話をよろしく申し上げます。